

令和5年度  
第1回 教育委員会 会議録

那須町教育委員会

## 令和5年度第1回那須町教育委員会議事録

令和5年4月20日午後1時30分から、令和5年度第1回那須町教育委員会が開催され、その結果は次のとおりであります。

1 本会議に出席した委員は次のとおりであります。

平久井好一教育長、大森源一郎教育長職務代理者、菊地昭一委員、菊地厚子委員、金田裕美子委員

1 本会議に出席を求めた者は次のとおりであります。

学校教育課長 佐藤英樹、生涯学習課長 島村育男、こども未来課長 大森貴之  
学校教育課長補佐 若目田知子、生涯学習課長補佐 相馬さおり、  
こども未来課長補佐 君島絹代、渡邊幸子

1 本会議の書記を命ぜられた者は次のとおりであります。

学校教育課長補佐 赤羽根 初美

1 本会議の傍聴者は次のとおりであります。

なし

1 本会議の議事は次のとおりであります。

### 協議事項

議案第1号 令和5年度教育委員会事業について

### 報告事項

報告事項1 各種許可・認定状況について

報告事項2 那須町立小中学校児童生徒スポーツ活動等各種競技大会参加費補助金交付要綱の一部改正について

報告事項3 那須町PTA連絡協議会事業費補助金交付要綱の一部改正について

## 1 開 会

学校教育課長

ただ今から令和5年度第1回那須町教育委員会を開会いたします。

はじめに、平久井教育長よりご挨拶をお願いいたします。

## 2 教育長あいさつ

皆さん、こんにちは。令和5年度第1回目の教育委員会にお集まりいただきましてありがとうございます。

いよいよ5年度が始まりました。今年度も皆さんにお集まりいただきまして、私たち執行部が行う様々な事業に対して、町民を代表してご意見や感想をいただくことになります。本町の教育委員さんには活発なご意見をいただけることから、私たち執行部としましては、大変ありがとうございます。今後ともよろしくお願ひします。

4月に入り、始業式や入学式が挙行され、子どもたちの学校生活がスタートしました。私としましては、小学校一年生が、どのような学校生活をスタートさせているかという点をとても心配しています。今から5、6年前の事ですが、どの学校においても一年生が教室に入れないと机に座っていられないなどの様子が見られました。その様子から、各校長には、担任の教諭任せではなく学校の先生方みんなで対応して欲しいとお願いいたしました。それ以来、毎年この時期には各学校を訪問して様子を見ているところですが、みんなすごいんですよ。ここ数年、以前のような教室に入れないなどの子はいません。校長からもすごく良いスタートが切れていると聞いています。

何故、このような状況に変化したか、ある校長に聞いたところ、やはり幼保小中一貫教育でのこども未来課との接続が徐々に成果として表れてきているのではないかとのことでした。子どもたちに問題が発生したとき、早急に小中学校と保育園が連携して対応できる体制が図られているということから、保育園の先生方に本当に感謝しているとの校長からの声も聞いており、私としても、とても嬉しく思います。

もう一つ、5月8日からは、新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが2類から5類に変更されるということですが、この後、どう変わっていくのか、とても期待しています。

学校を訪問していて感じるのは、やっぱり子どもにとって先生の表情はすごく大切なんですよね。特に低学年の子どもたちについて少し危惧しているところですので、5月の校長会では校長自らマスクを取りましょうと伝える予定です。学校の先生方からマスクを外すことから、子どもたちも自然と外せるようにしていきたいなと思います。

本日は令和5年度実施予定の事業について、各課より説明をいたしますので、皆さんからのご意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願ひします。

### 学校教育課長

ありがとうございました。それでは、はじめに今般の定期異動によりまして教育委員会の事務局職員に変更がございましたので、自己紹介の時間をとらせていただきます。

初めに教育委員の皆様より席に座ったままで結構ですので自己紹介をお願いします。

(教育委員自己紹介)

ありがとうございます。続きまして教育委員会の事務局職員より自己紹介をさせていただきます。

(事務局職員自己紹介)

皆さん一年間どうぞよろしくお願ひいたします。

それでは、ここから進行を教育長にお願いします。教育長よろしくお願ひします。

### 教育長

はい、それでは、令和5年度第1回教育委員会を始めます。

本日の出席委員は大森源一郎委員、菊地昭一委員、菊地厚子委員、金田裕美子委員の4名です。また、本会議に出席を求めたものは、佐藤学校教育課長、島村生涯学習課長、大森こども未来課、学校教育課長補佐 若目田知子、生涯学習課長補佐 相馬さおり、こども未来課長補佐 君島絹代、渡邊幸子の7名であり、書記として学校教育課赤羽根補佐を同席させております。

### 3 会議録署名人の指名

#### 教育長

本日の会議録署名を指名致します。菊地昭一委員と金田裕美子委員を本日の会議録署名に指名致しますので、どうぞよろしくお願ひします。

### 4 前回議事録の承認

#### 教育長

続きまして、前回の会議録について学校教育課長よりお願いいたします。

(学校教育課長説明)

#### 全委員

承認する。

## 5 議事

教育長

それでは、本日の委員会の日程について、学校教育課長から説明をお願いします。

(学校教育課長説明)

教育長

それでは、議事に入ります。議案第1号令和5年度教育委員会事業について担当課長より説明をお願いします。

こども未来課長

①子育て支援センター事業

事業費 85万9千円でして、子育てに関する相談や助言、サロン運営や発達に関する親子の支援を行っております。こちらの事業費は、主に教室と研修等の講師謝礼等でございます。

事業内容としましては、未就園児向けのわくわくキッズルームを年16回、1、2歳児対象のちびっこひよっこ教室を年11回開催するなど、親子の関わり合いについての教室や年2回、ふれあい広場を開催しております。

②放課後児童健全育成事業

事業内容は学童クラブ等になります。小学校に就学している子どもで、保護者が就労により昼間家庭にいない子どもや病気、介護等により昼間家庭での養育ができない子どもを対象として、その放課後等の時間帯において、子どもに適切なあそび場を提供するための運営支援となっています。事業費は主に委託料となっており、昨年度より3,000万円ほど事業費が上がっております。こちらは、会計処理上の変更に伴うものであり、事業自体の変更はありません。学童クラブは7クラブ8クラスで約300人ほどの児童が通っております。

③保育園給食事業

黒田原第1保育園、第2保育園、伊王野保育園の給食調理業務委託料になります。千振保育園については、町調理員による自前給食となっております。事業費は3,636万8千円を計上しております。

④民間保育園運営支援事業

事業費は1,713万1千円でございます。こちらは町内私立保育園の、なすのそら保育園と那須高原保育園への子ども子育て支援事業としまして、延長保育や病後児保育、特別保育事業等につきまして、補助を行っているものです。事業費は、昨年度より1,000万円ほど減額となっておりますが、理由としましては、障害児数を含む園児数の減少と

実情に応じた延長保育時間の算定によるものです。

教育長

ただいま、こども未来課の主な事業について説明がありました。これについて何かご質問、ご意見ありましたらお願ひします。

金田委員

はい。

教育長

はい、金田委員、お願ひします。

金田委員

子育て支援センター事業についてお伺いしますが、子育てに関する相談、助言、サロン運営には、どのぐらいのお母様方が利用されてるんでしょうか？

こども未来課長

来所や電話など、継続的な相談や新規に相談される方などのニーズに合わせて相談業務を行っています。

金田委員

対面でも大丈夫ですか。

こども未来課長

はい、対面でも電話でも大丈夫です。

金田委員

電話と対面ではどちらが多いですか。

こども未来課長

電話ですと顔が見えないので、お電話をいただいた後に来所していただくことや家庭訪問などを行うなど、ご希望に沿って対応しています。

金田委員

家庭に相談員さんが訪問されることに対しては気持ちの面でも受け入れられているということですね。

こども未来課長

その通りです。

大森委員

はい。

教育長

はい、大森委員、お願ひします。

大森委員

子育てについていろいろな研修会や検診を行っていますが、一度も来られない方もいらっしゃるのではないかでしょうか。

こども未来課長

検診に来れない方も中にはいますが、そのような方の多くは、病院に通院しているケースが多いようです。その他全く来られないという方も数件はいます。

大森委員

検診等に来ない方については、把握しているということですね。

こども未来課長

把握しています。検診等は受けていただく必要がありますが、受けられない事情については、電話などで確認し状況を把握しております。

菊地（昭）委員

はい。

教育長

はい、菊地委員、お願いします。

菊地（昭）委員

学童クラブについてですが、忙しくて子どもを見ることができないから、学童クラブに預けるしかないのに、学童クラブの決算を保護者が行っていると聞いたのですが、事実でしょうか。

こども未来課長

学童クラブは町が保護者会に運営を委託しています。学童によって状況は異なり、保護者会が会計や報告業務を行っているところや、指導員が経理等を含めて行っているところもあります。民間に委託するよりは低予算で運営できるのがメリットになりますが、保護者へ負担が増大してしまうことはデメリットになります。こういった状況については、検討する必要があると考えています。

菊地（昭）委員

学童クラブに従事している方は資格がある方になりますか。

こども未来課長

研修等の受講者や元保育士の方になります。ある学童では、一部、経理等について、民間の方に入ってもらってまして、若い指導員さんの確保もできているようです。しかし、慢性的に指導員不足により定員数を増やせない状況も聞いております。

菊地（昭）委員

遊びの中から体力づくりにつながると思います。鬼ごっこなどから自然に体力や反射神経が養われたりすると思いますので、学童クラブの指導員の方々には、ぜひ、昔の遊びを取り入れるなどした時間の過ごし方をしていただけたら良いなと思います。

こども未来課長

学童保育の状況を実際見に行ってみると、低学年から高学年までの異年齢の交流ができており良い雰囲気だなと思っています。学校のグラウンドなどの遊びの様子も見られますが、指導員も高齢化しており、子どもたちと一緒に走ったり跳んだりするのは難しくなりつつあると感じています。

大森委員

はい。

教育長

はい、大森委員、お願いします。

学童クラブでのトラブルなどが発生した場合は、責任の所在はどちらになりますか。

こども未来課長

各クラブでは保険等に加入しておりますが、所管課はこども未来課になります。

菊地（厚）委員

はい。

教育長

はい、菊地委員、お願いします。

菊地（厚）委員

保育園の給食事業ですが、独自給食を行っているのが千振保育園のみということですが、今後は民間に委託することをお考えですか。

こども未来課長

現在、町では調理員さんの採用は行っていませんので民間委託になると思います。

民間委託でもおいしい給食を提供していただいております。またアレルギー対応が必要な園児も最近多いのですが、そういった園児への対応もきちんとやっていただいてます。

教育長

先日、保育園を訪問した際に感じましたが、様々なアレルギー対応のために除去食を提供される調理員さんやあらゆるアレルギーに対してショック症状などが発症しないように未然防止に努める保育士の皆さん方、本当にご苦労されていました。

子どもの命にかかわることですから、職員の加配についても、町長にも伝えていきたい

と考えています。

それでは、次に移りたいと思います。学校教育課長から説明をお願いいたします。

#### 学校教育課長

##### ①学校給食調理業務委託事業

学校給食の調理業務を民間に業務委託しているものです。中学校区毎に業務契約を締結しており、現契約期間は令和4年度から6年度までの3年間となっております。

##### ②学校給食費支援事業

保護者の経済的負担を軽減するため、給食費の一部を町が負担しているものです。

事業費は約1,000万円ということですが、負担軽減の具体的な内容につきましては、一食当たりの給食費への補助となります。小学生では250円のところ30円を町が負担しまして220円となります。中学生では290円のところ、小学生と同様に30円を町が負担しまして、260円となります。今年度は全部で201回ほどの喫食予定となっております。

##### ③ICT教育推進事業

この事業にはICT環境整備とございますが、こちらは令和3年度に一人一台タブレットの配置が完了しております。現在のタブレット数は1,591台でございます。この事業費約2,000万円については、通信運搬費となります。

また、学習活動の充実に向けてはAIを搭載したソフト等を活用して子どもたちの学習支援を行っております。また、今年度、学校におけるパソコン236台の導入を計画しております。

##### ④スクールバス運行事業

スクールバスは小学校14台、中学校12台、合計26台、路線は小学校が14路線、中学校が10路線、合計で24路線になります。こちらの運行費用となります。

##### ⑤小・中学校施設等改修事業

施設が老朽化しておりますので、今年度は、東陽小学校の屋上防水改修工事と黒田原小学校のプール外壁改修工事を予定しております。また、学びの森小学校と那須中学校の電話機の更新工事についても予定しております。

#### 教育長

はい、ありがとうございました。それでは、ご意見、ご質問がありましたらお願ひします。

#### 金田委員

はい。

教育長

はい、金田委員、お願ひします。

金田委員

ICT 教育推進事業についてお伺いします。最近話題のチャット GPT がありますが、那須町の子どもたちも当然、使ってみたいなと思う子も出てくるかもしれないと思います。

例えば、それを使って、夏休みの作文を完成させるなどしたと仮定した場合に、それを使ったかどうかを知る由はないのですが、チャット GPT についてのガイドラインなどを作る予定はありますか。

学校教育課長

今朝のニュースで横須賀市が試験的導入して、特に問題がなければ使用開始となるとのことでした。那須町でもプレゼンフェスティバルの動画配信の字幕作成についても、チャット GPT と同じような機能だと聞いています。委員が仰いますように、今後、大学でも卒論で使用された場合、確認できないということも聞きますので、ガイドラインの作成についても、今後、検討する必要があると思います。

金田委員

先生の教材作りにもとても便利なものですので、ぜひ、お願ひします。

学校教育課長

はい。

大森委員

那須町では、デジタル教科書はどのくらい使用されていますか。

学校教育課長

全ての教科ではありませんが、科目ごとに少しづつ導入しています。国において徐々に導入していますので、国の施策に応じて導入してまいります。

教育長

今の教科書には、紙媒体の教科書に QR コードが掲載されていますので、タブレットを活用して、QR コードから教科書以外の知識や様々な情報を得られる状況になっています。

大森委員

分かりました。

教育長

那須町ではキュビナというアプリも活用しています。以前にもお話をしたかと思いますが、キュビナを使うことで、那須町の子どもたちは数学の点数が非常に高い状況です。

先生方は、教え方、指導方法について試行錯誤しながら取組んでいますが、「教えない数

学」が結果を生んでいるのではないかとのことでした。

教師の授業では、焦点を合わせて教えますが、キュビナは、理解ができている子は自分のペースで、どんどん次のステップに進めるというメリットがあります。ただ、数学については使い勝手が良いですが、他の教科については検証の余地があるかと思います。

町といたしましても、まだ導入して年数も浅いことですので、活用に向けて指導していきたいと思います。他にありますか。

菊地（厚）委員

はい。

教育長

はい、菊地委員、お願いします。

菊地（厚）委員

以前、ICTを使用する上での子どもたちの通信費にバラツキがあるとお聞きしましたが、現在は改善されていますか。

学校教育課長

令和3年の夏休みに多額の通信費を使用してしまったという事案がありましたが、現在は、学校教育課において一括に管理することができるシステムを構築しましたので、子どもたちの使用状況を把握することができており、使用制限に至ってしまうような状況はありません。

教育長

那須町はLTE方式のタブレットを使用していますので、家に WiFi 環境がない子どもたちも家庭学習ができるようになっています。そのような家庭の子どもたちは全体で1割程度です。通信費は一人一人の上限ではなく全体の上限としています。先ほどのシステムで全てのタブレットを監視することもできていますので、以前のような状況にはなりません。

学校教育課長

タブレットは1台当たり今2Gで設定させていただいてます。全部で1,591台分になりますので、ボリューム的には増大になります。

金田委員

手厚いですね。

教育長

目的外に使われるものは困りますが、どんどん使ってもらえたらい思います。

大森委員

通信量はどの位ですか。

### 学校教育課長

2,700万円程度です。財政サイドからは、もう少しギガ数を引き下げられないかとの話もありますが、校外活動にも影響が生じてしましますので、今後も財政との協議を進めていく状況です。

### 教育長

財政負担を軽減するためにLTEをやめてしまうと、タブレットを活用した学習が教室の中の WiFi 環境の中だけなんですよ。そうなると、活動の幅が本当に限られてしまうんです。那須町の子どもたちは、LTE 端末であるため、修学旅行などの校外学習などにも有效地に活用できています。この点については、那須町の特徴として続けさせてあげたいと思っております。

### 金田委員

違う面での財政カットを進めていただきたいと思います。

### 教育長

それでは、次に移させていただきます。生涯学習課長より説明をお願いいたします。

### 生涯学習課長

#### ①自治公民館等施設整備費補助事業

各地域の自治公民館の施設建設や修繕などに対しての補助になります。今年度は芦野地区の川上自治公民館のトイレ改修工事に31万9千円を計上しております。

#### ②図書館管理運営事業

那須町図書館は昭和54年に開館しており、現在、管理運営を指定管理者制度により行っており、民間業者にお願いしております。指定管理者による管理業務契約は今年度までの5年間となっておりますので、令和6年度から5年間の指定管理業者の選定業務を今年度、進めてまいります。また、図書館の設備施設の改修としまして館内の2階、3階のトイレを洋式化にする改修工事と犯罪防止のための防犯カメラの設置を予定しています。

#### ③文化センター管理運営事業

平成5年に開館している建物であり、空調設備を順次改修しているところです。今年度は文化センターの研修棟ロビー等のエアコンの改修工事を約680万円の事業費で実施を予定しております。

#### ④文化センター自主事業

一般市民や町内小中学生への文化芸術の振興を図るため、文化センターを活用した文化芸術の鑑賞機会を提供する事業となります。令和5年度は、中学生を対象とした芸術

鑑賞機会としまして、来月の 25 日に、らくりん座による「玉藻の前」の公演と元町職員の井上二三子さんによる九尾の狐伝説に関する語り部を予定しております。

⑤那須野が原開拓日本遺産活用推進事業

今年度も昨年同様に、那須塩原市、大田原市、矢板市、那須町が連携して那須野が原の開拓についての PR を進めて行く予定であります。

⑥三森家住宅保存修理事業

国指定重要文化財である三森家住宅の茅葺屋根の改修工事を昨年度から 2 年にかけて実施しているものです。今年 10 月の完成に向けて改修工事が進んでいるもので、三森家住宅の所有者である三森さんが事業主体となりますので、町は工事費の約 5% の 236 万円ほどの補助金を支出予定であります。

⑦歴史探訪館管理運営事業

探訪館では、年間 4 回ほど企画展などを開催しており、本町の魅力ある歴史を知っていただく機会を提供しております。今年度は、探訪館の屋根が大分、痛みが激しいという状況もございまして、約 500 万円の予算を計上して屋根の塗装の全部塗り替えを実施予定しております。

⑧スポーツ振興事業

今年度につきましては、国体開催に伴いまして約 3 年ぶりに那須町マラソン大会を開催する予定でございます。

⑨スイミングドーム管理運営事業

図書館同様に指定管理者制度を導入しております。スイミングドームにつきましては、昨年度に委託期間が満了となることから、業者の選定を行いまして今年度から令和 9 年度の 5 年間について管理業務契約を締結しております。

⑩余笠川ふれあい公園遊具設置事業

公園遊具が経年劣化に伴い撤去により遊具の種類が少なくなっていることから、今年度、約 1,200 万円の予算を計上し公園遊具の設置を進めてまいります。

⑪スポーツセンター施設改修事業

スポーツセンター内のトレーニングルームの運動器具になりますコードレスバイクを更新するものでございます。

⑫那須田中複合施設管理費

例年通りの管理に関する委託業務事業になります。今年度は、体育館周辺の植栽の剪定を実施する予定であります。以上、説明させていただきます。

教育長

ありがとうございます。それでは、ご意見、ご質問がございましたらお願ひします。

金田委員

はい。

教育長

はい、金田委員、お願ひします。

金田委員

町立図書館が開館してから43年経過しているということですが、かなり老朽化が否めないと思います。全国各地で過疎化の町も含めて図書館を一つのコミュニティの場としてしているところが多く、とても特徴ある図書館になっていると思います。近隣では、那須塩原市の「みるる」では、会話しても良いんですよね。

那須町図書館は子どもと本をつなぐ活動が評価され、一つのコミュニティの場として文部科学大臣表彰されている象徴としてリニューアルするお考えはありますか。

生涯学習課長

図書館に関しては委員からのご指摘のとおり、かなりの年数も経過しており、公共施設の中でも古い建物となっております。町でも、図書館については、町全体の公共施設の状況を踏まえて、新たに建設なり、リニューアルするなどの場合には、委員からのご意見なども踏まえて検討していきたいと思います。

教育長

他にありましたらお願ひします。

大森委員

はい。

教育長

はい、大森委員、お願ひします。

大森委員

自治公民館ですが、自治公民館に入る方も減少しているかと思いますが、助成金は地域の人数割りで算出されていると思いますが、状況を教えていただけますか。

生涯学習課長

4つの大きな公民館の中に41の自治公民館がございます。その中で、成沢自治公民館が昨年度末に活動困難であるとのことで報告をいただいております。

那須町でも、今まで、自治公民館のエリアの中の単位自治公民館が活動困難になった事案はありましたが、自治公民館そのものが活動困難になったのは初めてになります。

要因としては、やはり高齢化や少子化ということも当然あるとは思いますが、今後も同様な事例が出てきてしまうのではないかと懸念しています。

それに向けての具体的な対応については、今後、検討していく必要があると思います。

大森委員

今まで、新型コロナウイルスの関係で、行事も開催しにくい状況でしたが、今後は行事も少しずつ増えてくるのではないかと思います。そういう中で、やっぱり参加する人がだんだん少なくなってしまうと運営そのものが難しくなってくると思います。参加者が減少すると経費も減少しますから、助成金も減少すると、ますます活動困難になると思います。助成金は人数割りで例年通りということでおろしいですか。

生涯学習課長

助成金は例年通りとなります。8万円を基本額としまして、その他人数割りとしまして一人当たり35円を掛けさせていただいておりますが、町の財政状況を考慮し1割減の交付額となっております。

大森委員

分かりました。

教育長

本日から夜7時から役職員活動推進員合同会議が始まります。役員期間2年間で、時代に応じた行事等の計画や実行を行うのは、なかなか難しいかと思いますが、地域コミュニティの大切さについてお話しさせていただく予定です。

大森委員

行事をたくさんすることが良いのかについても、時代に応じて考えなきやいけないんだろうと思いますけど、公民館そのものは、集会場の意味合いもありますね。

例えば、社協などのいろいろな組織で使用してもらうことで、公民館が活性化すれば良いのかなと思います。

教育長

他にございますか。

菊地（昭）委員

はい。

教育長

はい、菊地委員、お願いします。

菊地（昭）委員

図書館の印象は、静かにする場所、飲食できない場所、本を大切に扱う場所というイメージ

ージですが、本は破かれたり落書きされたりする運命にあっても良いと思います。

こども未来課の子育て支援センター事業ですが、図書館の絵本がたくさんある中で、子どもたちが裸足で遊んだりして本を身近に感じられるような場所だと良いなと思います。

子育てと本は生まれた時から繋がっているものだと思います。読み聞かせなどから、子どもの感性も育まれると思いますので、図書館とこども未来課が連携すると良いのかなと思います。

スポーツ振興事業ですが、私は、町の自殺対策連絡協議会の委員になっているのですが、その会議の中で、若い年代へのストレス調査の報告があり、第3位が生きがいと将来のことでした。生きがいとは、生命力だと思います。

確かに体が痛いのもストレスですし、病気や生活苦など、いろんなストレスがあると思いますが、そのストレスを和らげ、忘れさせてくれるのが、本当に生きがいあるものだと思います。生涯学習的な講座などは、生きがいを見つけるための一つのチャンスやヒントになると思います。

私は、絵を描くことが好きなので、絵を描くことで嫌なことをすっかり忘れることがあります。文化やスポーツに限らず何でも自分が全てを忘れる時間があればいいんだと思います。人生は楽しいぞ、ストレスはあって当たり前だよとストレスを抱えて苦しんでいる人たちに、それを生きがいというんだと教えて欲しいと思います。

教育長

はい、それでは、色々なご意見がありましたら、この第一号議案第一号について、ご承認をいただくことでよろしいでしょうか。

全委員

承認する。

教育長

ありがとうございます。その他について事務局から何かありますか。

事務局

特にありません。

教育長

以上で議事については終わりにいたします。

## 6 報告事項

教育長

次に、報告事項に移ります。報告事項（1）各種許可・認定状況について説明をお願い

します。

学校教育課長

はい、各種許可・認定状況について、ご説明いたします。

各種申請状況については、令和5年度は4月10日時点の状況となります。また、令和4年度については令和4年の4月19日時点の状況でございます。指定校変更許可児童生徒数につきましては、昨年度に比べ1人増の66名でございます。

続きまして、町内校への進学を希望する区域外就学許可児童生徒状況ですが、昨年度に比べ2名増の17名でございます。

続きまして町外校への進学を希望する区域外就学許可児童生徒状況ですが、こちらは、昨年同様に4名となっております。

続きまして要保護及び準要保護申請世帯状況ですが、昨年度に比べ22名減の129名となっております。

以上、ご説明させていただきます。どうぞよろしくお願いします  
教育長

はい、ありがとうございます。ただいま、各種許可・認定状況について報告がありましたが、委員の皆さまから何かご質問はありますか。

全委員

特にありません。

教育長

はい、無ければ報告事項となりますので、ご承知願います。

次に報告事項（2）那須町立小中学校児童生徒スポーツ活動等各種競技大会参加費補助金交付要綱の一部改正について、説明をお願いします。

学校教育課長

はい、那須町立小中学校児童生徒スポーツ活動等各種競技大会参加費費補助金交付要綱の一部改正について説明させていただきます。こちらは、児童生徒が各種スポーツ競技大会や文化活動に参加する際の輸送経費の一部を町が補助をするもので補助対象期間を3年間延長するものです。以上、よろしくお願いいたします。

教育長

ただいま、那須町立小中学校児童生徒スポーツ活動等各種競技大会参加費費補助金交付要綱の一部改正について説明をいただきましたが、委員の皆さまから何かご質問はありますか。

全委員

特にありません。

教育長

はい、無ければ報告事項となりますので、ご承知願います。

次に報告事項（3）那須町PTA連絡協議会事業費補助金交付要綱の一部改正について、説明をお願いします。

学校教育課長

はい、那須町PTA連絡協議会事業費補助金交付要綱の一部改正についてですが、こちらも先ほどの改正と同様に補助対象期間を3年間延長するものです。

以上、よろしくお願ひいたします。

教育長

ただいま、那須町PTA連絡協議会事業費補助金交付要綱の一部改正について説明をいたしましたが、委員の皆さまから何かご質問はありますか。

全委員

特にありません。

教育長

はい、無ければ報告事項となりますので、ご承知願います。

次に報告事項（4）その他について事務局から何かありますか。

学校教育課長

はい。

教育長

はい、佐藤学校教育課長、お願ひします。

学校教育課長

はい、本日の資料には、令和5年度の那須町教育委員会組織図、教育委員会等開催日程、令和5年度那須町年間行事予定表を添付しておりますので、ご確認ください。

定例教育委員会は今回を含め6回、総合教育会議は3回の開催を予定しております。

その他の日程としまして、5月26日、埼玉県加須市で開催されます関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会ですが、一泊二日の予定で参加を予定しておりますのでよろしくお願ひいたします。

10月中旬に予定しております会津美里町の教育委員会との交流会ですが、日程が決まりましたら早めにご連絡させていただきますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

また、令和6年1月7日は二十歳の集い、2月3日には那須町プレゼンフェスティバル、

3月には小中学校の卒業式を予定しているところでございますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

令和5年度の年間の行事予定でございますが、主だった事業についてご説明させていただきます。

まず、学校教育課ですが、4月の11日、12日に、中学校及び小学校の入学式が挙行されました。

8月5~7日には広島平和記念式典派遣事業を予定しております。こちらは、中学生10名を派遣する予定であります。

令和6年2月3日には、先ほどもご説明いたしましたがプレゼンフェスティバルを予定しております。

3月9日には中学校の卒業式、19日は小学校の卒業式を予定しておりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

#### 教育長

続きまして、島村生涯学習課長、お願ひします。

#### 生涯学習課長

はい、続いて生涯学習課の主だった事業についてご説明いたします。

まず、5月25日には、那須町文化センター大ホールにおきまして中学生を対象としたらくりん座の公演と九尾の狐の伝説についての語り部を実施する予定でございます。全中学生徒数500人弱ということもございますので、一般の方にもご覧いただけるよう、進めているところです。

次に6月21日に移動音楽鑑賞教室ということで、こちら小学生の高学年を対象としてブラックボトムプラスバンドというジャズ的な音楽鑑賞を実施する予定であります。

9月10日には、町の事業ではございませんが、那須高原ロングライドを予定しております。

11月12日には那須町駅伝競走大会を予定しております。例年10月に開催をしていたところですが、昨年は10月に国体が開催されていたこともありまして日程を変更しての開催でしたが、今年度につきましても昨年度と同時期での開催に向けて検討を進めているところでございます。

令和6年1月7日には、先程も説明がありましたが、文化センターで二十歳の集いの開催を予定してございます。

以上、どうぞよろしくお願ひいたします。

教育長

こども未来課からは説明ございますか。

こども未来課長

はい、ございません。

教育長

はい、皆さん、那須地区市町教育委員会連合会の視察研修ですが、7月18日に決定になりました。詳細については、後日、案内があるかと思います。

また、現在、未定となっておりますが西郷村教育委員会との合同研修会についても検討いたしますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

それでは、その他について皆さま方から何かございますか。

菊地（厚）委員

はい。

教育長

はい、菊地委員、お願いします。

菊地（厚）委員

教育予算についてご質問いたしますが、去年に比べて収入が9億9,800万円増ですが、それに対しての教育予算が昨年度より減額となっているのは何故なのか疑問に思います。

日本の自治体においては、教育費にかける割合が少ないと言われていますが、確かに高齢化社会ですし、那須町もお年寄りの方が多いし、子どもが少ない現状として仕方がないのだろうとは思いますが、やはり、これから育っていく子どもたちに投資するという意味では、教育予算は必要なんじゃないかなと感じております。

教育長

昨年度と比較して大きく減額となったものは何でしょうか。

学校教育課長

学校教育課としましては、パソコンの入替え台数が減少しております。令和3年度のデータでは、子ども一人に対する教育費は県内でも上位に位置しております。

生涯学習課長

生涯学習課としましては、国体が昨年度終了となりましたので、国体事業費が減額になっております。

教育長

町予算に占める教育予算は1割と考えております。

今年度は他の事業との兼ね合いもあり1割を少し下回っております。

大森委員

今年度も概ね1割ですね。

教育長

そうですね。その他、ございますでしょうか。

全委員

ございません。

教育長

他にご意見が無いようでしたら、進行を事務局にお返しいたします。

学校教育課長

以上で令和5年度第1回教育委員会を閉会といたします。大変お疲れ様でした。

この会議録は書記 赤羽根初美が記録したものであり、事実と相違ないことを署名する。

令和5年4月20日

委員 久松 一

委員 金田 純美子

書記 赤羽根初美

